

会 議 録

会 議 名	第 2 1 期小金井市公民館企画実行委員の会議 第 2 回		
事 務 局	公民館 本町分館		
開 催 日 時	平成 2 2 年 1 0 月 5 日 (火) 午前 9 時 3 0 分 ~ 1 1 時 1 6 分		
開 催 場 所	公民館 本町分館		
出 席 委 員	大井委員、古川委員、荻込委員 五味川委員、高田委員、原島委員		
欠 席 委 員			
事 務 局 員	田中副主査、鈴木 (再任用) 田中 (非常勤)		
傍 聴 の 可 否	可	傍 聴 者 数	0 人
傍聴不可・一部不可 の場合は、その理由			
会 議 次 第	1 事業の計画について (1) 市民講座「知っているようで知らない大人のマナー」について 2 事業の計画について (1) 国際交流事業「住んでみてわかるボリビア」について 3 その他 (1) 平成 2 1 年度の事業評価について (2) 第 4 8 回東京都公民館研究大会について (3) 三者合同研修について (4) 企画実行委員連絡会について (5) 未決定の事業について 4 配付資料 (1) 事業担当表 (2) 各公民館事業計画 (3) 第 4 8 回公民館研究大会開催要項及び申込用紙 (4) 前回会議録の配付 (第 1 回) (5) 公運審会議録 (第 9 回)		

【発言内容】

1 事業の計画

(1) 市民講座「知っているようで知らない大人のマナー」について

鈴木 10月9・16日の2日間にわたり講師の風間璋子さんより日常及び食事についてのマナーを学習しました。高齢の参加者が多かったので、マナーについては、ある程度ご存知なのかと思っていましたが、意外と知らない方がいました。まさにタイトルそのままでした。先生の言葉の中で「マナーは時代によって変わる」ということが印象に残っています。相手への心遣い、不快な思いをさせないのがマナーだと思います。日本人より外国人の方が日本のマナーを知っているのではないかという話もありました。

大井 参加者からもう少し詳しい資料が欲しいと意見がありました。

鈴木 自分で書くことも覚える上では必要なもので、筆記用具はいつも持参するように言っています。

大井 「知っているようで知らない」シリーズを今後企画して欲しいとの意見がありましたね。今後検討し、色々なことができるのではないかと思います。

鈴木 「住んでみてわかる」シリーズ、そして「知っているようで知らない」シリーズを本町分館独自の企画にしてもいいですね。

2 事業の報告

(2) 国際交流事業「住んでみてわかるボリビア」について

鈴木 先日、講師と打合せを行い、サブタイトルを「知られていない日本との関係」に決定しました。

ボリビア人は日本人と非常に似ているそうです。もともとアジア系移民だろうと思います。直接移民はしていませんが、隣接する国から移民したそうです。ゴムの栽培のため、一獲千金を夢見てのことだそうです。

日本もかなり援助していて、このようなことはあまり知られていないとのこと。

また、親しみやすい国民性、アンデス山脈の景色が本当に素晴らしい国だということを講師が強調していました。

ポスターには、世界のどの位置に存在するのかわかるように地図を入れておきました。

3 その他

(1) 平成21年度の事業評価について

鈴木 以前、皆さんで協議し、書式・内容についてご意見をいただき、その旨提出したところ、ほとんどが受け入れられましたので、本日訂正されたものを資料配布していますので、再度目を通していただきたいと思います。

これが最終版ではありません。実施は23年度となります。何かありましたらご意見をお願いいたします。

(2) 公民館研究大会について

田中 今年度は12月12日(日)に当番市の小平市で開催いたします。本日参加申込書を提出していただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

(3) 三者合同研修について

田中 来年2月1日に開催いたします。本町分館では会場の都合でできませんので本館で実施いたします。現在、職員と公運審の方から案がでていますので、検討し、次回に報告したいと思います。

(4) 企画実行委員連絡会について

田中 11月2日(火)に開催の企画実行委員会連絡会ですが、司会・書記等を決めたいと思います。

(司会：古川 書記：原島 発表：大井 に決定)

なお、書記は非常勤の田中が補佐)

大井 企画実行委員が7月に変わっているので自己紹介をした方がよいと思います。

荻込 名札も作成した方がよいと思います。

鈴木 参加者全員の分を作っておきます。

(5) 未決定の事業について

鈴木 現在、国際交流1、成人学校1、市民講座1となっています。

古川 JICAの友人に依頼してみたいと思いますので少し時間をください。

大井 健康・長寿についての講座を現在調査しています。

荻 込 介護準備講座について三鷹のある病院で行っているのので調べてみます。
大 井 室内講座だけでなく、野外へマイクロバスで行く講座や 「湧水・川を歩
く」「歴史探訪（日野市）」など、電車・歩きを利用した予算外でできる講座
も検討してみてもいいのではないのでしょうか。
田 中 マイクロバスについては、管財課の予算が関係してくるので調べておきま
す。

司 会 本日の会議はこれで終了いたします。

次回開催日は11月2日（火）9時30分です。

司会は荻込委員になります。

本日はお疲れ様でした。

終 了 午前11：16